
 

Protokoll Hauptversammlung der Deutschen FD Klassenvereinigung 
Plau am See,  04.09.14, Beginn 19.30 Uhr 

 
 
Vor Beginn der Versammlung wurde festgestellt, dass alle Teilnehmer rechtzeitig über die 
Homepage der FD KV von dem Termin der Versammlung Kenntnis erhalten haben. Zur 
vorgesehenen Tagesordnung sind keine weiteren gewünschten Tagesordnungspunkte 
hinzugekommen. Tom Greten hat die Leitung der Versammlung übernommen. 
 
TOP 1 Begrüßung 
Die Teilnehmer der Versammlung wurden vom Versammlungsleiter begrüßt, Nichtmitglieder 
der Deutschen FD Klassenvereinigung wurden eingeladen, ebenfalls an der Versammlung 
teilzunehmen aber darauf hingewiesen, dass sie im Falle einer Abstimmung nicht 
mitstimmen dürfen. 
 
TOP 2 Feststellung der Beschlußfähigkeit 
Die Beschlußfähigkeit wurde festgestellt. 
 
TOP 3 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2013 
Das Protokoll wurde von Tom verlesen und anschließend ohne Gegenstimmen genehmigt. 
 
TOP 4 Bericht des Vorstandes 

 Bericht Schatzmeister: 
- z.Zt. haben wir 238 Mitglieder 
- Kassenbestand momentan ca. 4.000,00 EUR, davon müssen noch der Zuschuss 

zur IDM (600,00 – 700,00 EUR) und der erhöhte IFDCO-Beitrag (1.250,00 EUR) 
bezahlt werden 

 Bericht 2. Vorsitzender: 
- seit Anfang 2014 ist loses Unterliek beim Großsegel erlaubt, einige Boote sind 

bereits damit ausgerüstet, deutliche Vor- oder Nachteile sind bisher nicht zu 
erkennen 

- die Einführung eines großen „505er-ähnlichen“ Spi’s wurde auf der IFDCO-
Sitzung während der WM in Largs auf Eis gelegt, es wurde festgelegt, dass ein 
„optimierter“ Spinnaker eingeführt werden soll (Termin 01.01.2016), dafür soll 
John Best entsprechende Vorschläge der führenden Segelmacher einholen (ist 
bis jetzt scheinbar noch nicht erfolgt), grundsätzlich soll der Spi etwas größer 
werden, entscheidende Änderungen sollen sein, dass künftig nur wenige Außen-
maße festgelegt werden und der Segelmacher innerhalb dieser Maße frei agieren 
kann 

- weiteres dazu unter Verschiedenes 

 Bericht 1. Vorsitzender: 
- Die FD Klassenvereinigung beabsichtigt weiterhin die Ausstellung auf Hanseboot 

und Boot Düsseldorf 
- Die WM 2016 in Steinhude wird vom Hannoverschen Yacht Club in Steinhude auf 

dessen Grundstück veranstaltet. Die Badeinsel scheidet aufgrund von Problemen 
in der Infrastruktur aus. 

- Der Vorsitzende dankt den Vorstandsmitgliedern und allen Helfern, vor allem 
Marc und Caro für die Betreuung der Internetseite. 

 
 
 
TOP 5 Bericht des Kassenprüfers 



In Abwesenheit des Kassenprüfers (Kurti Müller) hat Karsten Keil eine mail verlesen, in der 
der Kassenprüfer die ordnungsgemäße Führung der Kasse und der Konten der Deutschen 
FD-KV bestätigt hat und die Entlastung des Vorstands vorschlägt. 
 
TOP 6 Entlastung des Vorstands 
Meike Friedhoff wurde von der Versammlung zur Wahlleiterin ernannt und bat die 
Versammlung um Entlastung des Vorstandes, damit der Weg zu Neuwahlen frei ist. Der 
Vorstand wurde einstimmig entlastet. 
 
TOP 7 Neuwahl des Vorstands 
Die neuen Mitglieder des Vorstandes werden offen und einzeln gewählt. Folgende Mitglieder 
stellten sich der Wahl: 

 Tom Greten 

 Dirk Bogumil 

 Karsten Keil 
 
Alle drei Mitglieder wurden einstimmig gewählt und bekleiden folgende Posten: 

1. Tom Greten; 1. Vorsitzender mit den Hauptaufgaben Kontakt zu DSV, IFDCO, 
Vereinen und allen weiteren Institutionen, Repräsentation der Deutschen FD KV nach 
außen 

2. Dirk Bogumil; 2. Vorsitzender mit den Hauptaufgaben Regattasegeln und Technik 
3. Karsten Keil; Schatzmeister/Kassenwart, Mitgliederverwaltung. 

 
TOP 8 Verschiedenes 
 

 Caro bat um Unterstützung für Ihre umfangreichen Promotions-Arbeiten, eine Person 
alleine kann das auf Dauer nicht erledigen, Notwendigkeit auch, weil Marc Strittmatter 
evtl. den Bereich Communication in der IFDCO übernehmen wird 

 unsere Aktion mit den beiden Promo-Booten wird fortgesetzt (hier großen Dank für 
die Arbeit von Frank Descher und Karsten Keil bei Überholung GER 1) 

 die Testphase mit den 505er-ähnlichen Spinnakern wird noch bis zum Jahresende 
fortgesetzt, ab 2015 dann eine neue Testphase mit dem „optimierten“ Spi, nach den 
Vorgaben der IFDCO (Abstimmung, die Mehrheit ist dafür); Kilian würde dann ab 
2015 der KV einen neuen „optimierten“ Spi zur Verfügung stellen 

 Vorschlag künftiger Mitgliederbefragungen, wo künftig Meisterschaften stattfinden 
wurde abgelehnt, da mangels Bewerber meistens keine Alternativen existieren 

 Vorschlag, das künftig alle IDM-Teilnehmer (Vorschoter und Steuermann) Mitglieder 
der Deutschen FD-KV sein müssen, Mehrheit ist dafür, Regelung muss aber noch auf 
Konformität mit den DSV-Statuten geprüft werden 

 Teilnahme Hanseboot und Boot Düsseldorf mit jeweils einem Promoboot 

 Vorschlag Erhöhung des Mitgliedsbeitrages um 5,00 EUR, da der IFDCO-Beitrag um 
den gleichen Betrag angehoben wurde; Zustimmung mit zwei Enthaltungen 

 
Neubesetzung verschiedener Ämter in der IFDCO 
 
Es herrschte Einigkeit darüber, dass wir als stärkster Landesverband innerhalb der IFDCO 
neben Jan Lechler noch weitere Personen in die IFDCO-Gremien entsenden sollten. 
 
Folgende Posten gilt es neu zu besetzen: 

- neuer Chefvermesser, da John Best evtl. den Vorsitz von A. Barenghi übernimmt, 
Ulli Schäfers würde sich auf diesen Posten bewerben, Zustimmung der 
Versammlung dafür 

- neuer Schatzmeister (bisher Fred Schaaf), hier kein Vorschlag aus Deutschland 



- VP Communication (bisher Ronald Staalmann, möchte gerne Vorsitzender 
werden), Vorschlag der Versammlung Marc Strittmatter, wenn wir in Deutschland 
einen Ersatz für ihn finden 

- neuer Präsident / Vorsitzender, Kandidaten sind J.Best, R. Staalmann, T. Lyall, 
das Votum der Versammlung geht mehrheitlich an J. Best 

 
Künftig soll es für die Besetzung der IFDCO-Gremien ein Internet – Votum geben.  
 
 
 
Der Vorstand gab dann wie gewohnt einen Ausblick auf die nächsten Jahre: 
 
- IDM 2015, SCAI, Alpsee; Termin 02.-05. Juli 2015 
- IDM 2016 sollte dann wieder im Norden stattfinden, noch kein Bewerber 
 
- EM 2015 entweder Italien (an der Adria-Küste, in der Nähe von Ancona) oder Kroatien (im 
Norden), die Entscheidung wird die IFDCO noch bis zum Jahresende 2014 treffen 
 
- WM 2016 Deutschland, Steinhude, Termin 20. – 28.05.2016, es laufen bereits intensive 
Vorbereitungsgespräche zwischen HYC, Gemeinde Steinhude und Nachbarvereinen 
 
- WM 2017 Russland, Kronberg (in der Nähe von St. Petersburg), Jan Lechler wird im Herbst 
2014 nach Russland fliegen, um weitere Details abzusprechen 
 
 
 
 
 
Die Hauptversammlung endete um 21.30 Uhr. 
 
 
 
 
 
 


